

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108181 - MARDI 31 DECEMBRE 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Décès de l'ancien Premier ministre indien, le Dr Manmohan Singh

**Le Premier ministre
Ramgoolam
signe le livre
de condoléances**



Page 3



**ÉTATS UNIS
L'ancien président
américain Jimmy
Carter décède
à l'âge de 100 ans**

Page 2



**Le Socialiste
sera de nouveau en
ligne le mardi 7 janvier
2025**



**L'Iran reconnaît
l'arrestation
d'une journaliste
italienne**

Page 3



**Budget 2025
Le ministre
de l'Économie
veut rassurer
les Français
qui ne paient
pas d'impôts
sur le revenu**

Page 5

PREMIER LEAGUE



West Ham 0 Liverpool 5



Leicester 0 Manchester City 2

Promenade de santé pour les Reds

Page 8

City a tremblé

Page 7

A la télé aujourd'hui



06:00	THE QUEEN OF FLOW
06:46	THE QUEEN OF FLOW
07:29	BELGRAVIA
08:08	LES AROMES DU COEUR
08:40	LES RICHES PLEURENT AUSSI
09:05	L'AMOUR A MORT
09:31	DEVIOUS DEEDS
09:52	RETOUR VERS LE FUTUR 2
11:35	THE GARDENER'S DAUGHTER
12:00	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE



06:25	MBC PRODUCTION
07:06	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
07:19	MBC PRODUCTION
08:41	ITINERER MORIS
09:01	RODRIG PROG
09:29	MORISIEN KONN OU LA SANTE
10:26	SAVER LOKAL
11:17	RODRIG MO PEI
11:46	RODRIG PROG
12:00	FEMININ PLURIEL
13:02	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
13:07	ECLAIRAGE ECONOMIQUE
15:24	RODRIG PROG : ZENN AKTIF



07:00	TENALI RAMA
07:25	LAMBU G TINGU G
07:53	HINDI FILLER
08:01	BANANE KE JALSA
08:43	EXCERPTS FROM SHIV ABHISHEK
09:23	VISHWARANG 2024
09:53	KUNDALI BHAGYA
10:15	KUNDALI BHAGYA
11:18	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
12:00	AROUND THE WORLD



06:30	RAJAA BETAA
07:00	SOORYAVANSHI
09:30	KUNDALI BHAGYA
10:00	UDAARIYAN
10:30	DHARAM PATNI
11:13	YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA
11:30	MITHAI
12:00	ANUPAMA
13:30	MERE DAD KI DULHAN
14:00	RAJAA BETAA
18:00	SAMACHAR
18:31	SAYINGS RADHA KRISHNA



06:00	ECO AFRICA
06:26	THE 77 PERCENT
07:00	MIRACULOUS, LES AVENTURES DE LADYBUG ET CHAT NOIR
07:22	DROLE DE BOCAL / DEEP IN THE BOWL
07:32	SONIC BOOM
08:11	EDDIE IS A YETI
08:25	ROMY AND BOO
09:06	MOMOLU ET SES AMIS / MOMOLU AND FRIENDS
10:00	L'ÉCOLE DES MAGICIENS / THE ACADEMY OF MAGIC

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Protection de l'enfance Emmanuel Macron annonce la création d'un haut- commissariat en janvier



Cette décision fait suite aux réclamations d'une vingtaine d'associations pour les droits de l'enfant, qui s'inquiétaient de la non-reconduction d'un ou d'une ministre chargée de la protection des plus jeunes.

Emmanuel Macron a annoncé, samedi 28 décembre, la création d'un haut-commissariat à l'Enfance en janvier prochain. Le gouvernement de François Bayrou ne compte plus de ministère dédié, ce qui a suscité l'inquiétude des associations. "La protection des plus jeunes est au cœur de mon engagement. Elle le restera pour les trente prochains mois. Pour poursuivre et renforcer notre action, j'ai demandé pour janvier la création d'un haut-commissariat à l'Enfance", a écrit le chef de l'Etat sur le réseau X(Nouvelle fenêtre).

La ministre déléguée sortante chargée de la Famille et de la Petite enfance, Agnès Canayer, n'a pas été

reconduite dans le gouvernement de François Bayrou présenté le 23 décembre. Cette question ne figure pas non plus dans l'intitulé du "super-ministère" du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles confié à Catherine Vautrin.

En réaction, une vingtaine d'associations, réunies au sein de la Dynamique pour les Droits de l'Enfant, ont dénoncé jeudi la disparition de ce portefeuille, alors que la protection de l'enfance est en "crise" et que la pauvreté infantile "augmente".

Une décision qui ne fait pas l'unanimité

"Seule la création d'un ministère de l'Enfance, avec une place centrale au sein du gouvernement et des moyens humains et financiers dédiés, pourra assurer une politique interministérielle en faveur des enfants et des jeunes qui soit transversale, cohérente et intégrée", réclamait la coalition associative dans un communiqué.

Le choix d'Emmanuel Macron, révélé vendredi soir par Le Figaro, a suscité des réactions mitigées chez les défenseurs des droits de l'enfant. Sur X(Nouvelle fenêtre), l'association La Voix de l'enfant s'est félicitée samedi de la création de ce haut-commissariat, "gage d'une politique cohérente, stable et pérenne en faveur de la protection des enfants", écrit sa présidente, Martine Brousse.

Mais pour le militant de la protection de l'enfance Lyes Louffok, le compte n'y est pas. "On remplace le ministère de l'Enfance par un haut-commissaire dépourvu de poids politique, absent du Conseil des ministres et probablement incapable de remporter des arbitrages favorables. Vous pensez vraiment que ça va passer?", a réagi vendredi soir sur ce même réseau social(Nouvelle fenêtre), le candidat LFI soutenu par le Nouveau Front populaire à l'élection législative partielle dans la 1ère circonscription de l'Isère.

ÉTATS UNIS L'ancien président américain Jimmy Carter décède à l'âge de 100 ans

L'ancien président américain, Jimmy Carter est décédé dimanche dans son domicile à Plains en Géorgie (sud des Etats-Unis), à l'âge de 100 ans.

Carter, qui a servi en tant que 39e président des Etats-Unis, de 1977 à 1981, avait décidé, il y a près de deux ans, de renoncer à tout soin médical à la suite de problèmes de santé récurrents, rapporte la presse américaine, citant des personnes proches de sa famille.

Le mandat de l'ex-président démocrate et prix Nobel de la paix a été marqué notamment par des efforts soutenus pour le règlement du conflit au Proche-Orient et le rapprochement entre Washington et Pékin, mais également par des coups durs portés à l'économie américaine.

Dans un message de circonstance, le président Joe Biden a regretté la disparition "d'un dirigeant, d'un homme d'État et d'un humanitaire extraordinaire".

Des funérailles nationales officielles seront organisées dans la capi-



tale Washington en l'honneur de James Earl Carter, a indiqué l'actuel locataire de la Maison Blanche.

Pour sa part, le président élu Donald Trump a rappelé que le 39e président "a fait tout ce qui était en son pouvoir pour améliorer la vie de tous

les Américains", tout en faisant face à des défis "survenus à un moment crucial pour notre pays".

"Pour cela, nous lui devons tous une dette de gratitude", a écrit Trump dans un message sur les réseaux sociaux.

Décès de l'ancien Premier ministre indien, le Dr Manmohan Singh

Le Premier ministre Ramgoolam signe le livre de condoléances



Le Premier ministre Dr Navinchandra Ramgoolam, a signé le livre de condoléances au Haut-commissariat indien à Ebène, suite au décès de l'ancien Premier ministre de la République de l'Inde, Dr Manmohan Singh.

L'ancien Premier ministre Manmohan Singh est décédé jeudi 26 décembre 2024 à l'âge de 92 ans.

Dans une déclaration à l'issue de la réunion, le Premier ministre Ramgoolam a déclaré que c'était un triste jour pour l'Inde et Maurice, ajoutant que l'ancien Premier ministre était très proche de Maurice et avait aidé le pays dans le passé.

Le Premier ministre a rappelé ses rencontres avec le Dr Manmohan Singh, à la fois en tant que chef de l'opposition et

Premier ministre.

Soulignant les engagements de feu Dr Manmohan Singh envers Maurice, le Premier ministre Ramgoolam a parlé de l'engagement de l'ancien Premier ministre en faveur du traité de double imposition et de son intervention auprès de la raffinerie de Mangalore pour Maurice afin d'avoir accès aux produits pétroliers à un prix garanti et raisonnable.

Le Premier ministre Ramgoolam a également adressé son message de condoléances à la famille endeuillée.

Le Dr Manmohan Singh est devenu Premier ministre de l'Inde le 22 mai 2004 et a occupé ce poste jusqu'en mai 2009. Il est devenu Premier ministre pour un deuxième mandat de mai 2009 à 2014.

Un mort dans l'incendie d'un hôtel en Grèce

Un homme est mort hier en se jetant d'un balcon pour tenter d'échapper à un incendie dans un hôtel en Grèce, a-t-on appris de source policière. Cet homme de 55 ans est le propriétaire de l'hôtel situé à

Kalambaka, petite ville touristique enclavée dans les Météores sur lesquels sont construits des monastères chrétiens orthodoxes, a précisé l'agence de presse grecque ANA.

L'incendie s'est déclenché pour une raison encore inconnue dans cet établisse-

ment. L'hôtel accueillait une trentaine de personnes, dont huit enfants, qui ont tous pu être évacués, selon les pompiers. Huit d'entre elles ont été hospitalisées souffrant de problèmes respiratoires, ont-ils indiqué.

Les Météores accueillent des milliers de touristes chaque année qui viennent visiter les monastères bâties au sommet de falaises et de pitons rocheux, inscrits au patrimoine mondial de l'Unesco. Des moines se sont installés dès le XIe siècle sur ces pitons et l'un de ces monastères a servi de décor pour le tournage du James Bond «Rien que pour vos yeux» en 1981.



Brésil

Un gâteau de Noël empoisonné à l'arsenic fait trois morts, une enquête ouverte

La femme qui a confectionné le gâteau, ainsi qu'une fillette de 10 ans qui l'a également mangé, sont toujours hospitalisées dans un hôpital local où elles sont soignées pour empoisonnement.

La police brésilienne enquête sur trois décès et plusieurs hospitalisations de membres d'une famille qui ont mangé un gâteau de Noël contenant de l'arsenic, ont rapporté les médias locaux ce week-end. Selon eux, trois femmes âgées de 43, 58 et 65 ans sont décédées après avoir mangé le gâteau lors d'une réunion de famille le 23 décembre dans la petite ville côtière de Torres, dans le sud du Brésil.

La femme qui a confectionné le gâteau, ainsi qu'une fillette de 10 ans qui l'a également mangé, sont toujours hospitalisées dans un hôpital local où elles sont soignées pour empoisonnement. Le site d'information G1 a indiqué que la police attendait que l'é-

tat de la femme hospitalisée s'améliore avant de l'interroger. Entre-temps, les autorités ont recueilli le témoignage de 15 autres personnes dans le cadre de l'enquête.

Des niveaux élevés d'arsenic

Les analyses de laboratoire présentées à la police vendredi ont révélé des niveaux élevés d'arsenic dans les échantillons de sang prélevés sur les trois femmes décédées. Jusqu'à présent, aucune charge n'a été retenue et la police n'a pas indiqué si elle traitait l'affaire comme un meurtre.

Selon les témoignages recueillis, la femme qui a confectionné le gâteau s'entendait bien avec les autres membres de la famille, et rien n'indique qu'il y ait eu un quelconque conflit entre eux. Les images fournies par la police et publiées sur Internet montrent un gâteau aux fruits secs, avec un glaçage blanc et des cerises dessus.



Le site du magazine d'information Carta Capital a indiqué que l'ex-mari de la femme qui avait confectionné le gâteau était décédé en septembre dernier et qu'à

l'époque, la police avait estimé qu'il s'agissait d'une intoxication alimentaire de cause naturelle. Elle envisage à présent de rouvrir son dossier.

L'Iran reconnaît l'arrestation d'une journaliste italienne

«Son dossier fait désormais l'objet d'une enquête», a indiqué l'agence de presse officielle Irna, citant le ministère iranien de la Culture.

I'Iran a confirmé hier l'arrestation à Téhéran le 19 décembre de la journaliste italienne Cecilia Sala, pour avoir «enfreint les lois» lors d'un séjour professionnel avec un visa journalistique.

«Son dossier fait désormais l'objet d'une enquête», a indiqué l'agence de presse officielle Irna, citant le ministère iranien de la Culture, qui a la responsabilité des médias

étrangers.

L'arrestation de la journaliste italienne a été annoncée vendredi par le ministère italien des Affaires étrangères. Selon le site du quotidien La Repubblica, la jeune journaliste se trouvait depuis une dizaine de jours en Iran et s'apprêtait à rentrer en Italie quand elle a été arrêtée. Elle était arrivée en Iran avec un visa de journaliste et avait publié plusieurs reportages sur les changements dans ce pays après la chute en Syrie du président Bachar el-Assad, selon la même source.



Aix-en-Provence

Des supporters de l'OM au camp d'internement des Milles pour «pas que ça dérape»

En cette fin d'année, les supporters de l'OM se sont retrouvés au camp d'internement des Milles, utilisé à l'époque de la Seconde Guerre mondiale. L'objectif de la visite était d'envoyer un message en faveur du vivre-ensemble alors que le conflit israélo-palestinien continue de cristalliser les tensions en France et dans le monde.

Un message de paix. En cette période de trêve hivernale de la saison de football, les supporters de la tribune du virage sud du mythique stade Vélodrome de Marseille se sont retrouvés le 23 décembre dernier pour un événement qui n'a rien à voir avec le monde du ballon rond.

Ils ont franchi la grille du camp des Milles, une briqueterie désaffectée d'Aix-en-Provence, qui avait été transformé en camp d'internement au cours de la Seconde Guerre mondiale. En 1942, plus de 2.000 juifs, hommes, femmes et enfants avaient été déportés d'ici vers Auschwitz.

L'idée de cette visite des supporters de l'OM au camp des Milles est une idée de deux hommes. L'un est président du club

des supporters, tandis que l'autre est un rabbin fan du club phocéen.

«J'ai deux casquettes. Celle du supporter de l'OM et celle du rabbin, du religieux. Les guerres sont totalement politiques, pas religieuses. À un moment, il faut être honnête, il faut laisser les textes de côté quand on n'a pas compris et dire qu'on fait parce qu'il y a d'autres intérêts à l'intérieur. Le vivre-ensemble est un système universel dans toutes les religions», explique Haïm Bendao.

Une initiative louable

Une initiative remarquée, notamment par Pierre Fraidenraich, président de la Commission sport du Crif, qui s'est dit «bluffé et admiratif» par cette visite des supporters marseillais au camp des Milles, sur l'antenne de CNEWS.

Aujourd'hui, la cité phocéenne accueille les communautés juives et musulmanes parmi les plus importantes du pays, avec ce risque depuis l'attaque du 7 octobre 2023, de voir importé au sein de ces communautés, le conflit israélo-palestinien.

«On avait peur que ça débarque à Marseille et que les jeunes s'entretuent



pour des histoires lointaines et pour lesquelles ils ne comprennent rien en plus», a déclaré Rachid Zeroual, président du club des supporters de l'OM des «South Winners».

Le camp des Milles, devenu lieu de mémoire, est conçu pour montrer jusqu'où

peut mener la haine, le racisme et l'antisémitisme. «En venant ici, on peut se rendre compte déjà que ça peut revenir très vite et qu'en France sur notre territoire, il y a eu de telles actions», a témoigné Emmanuel Cayo, supporter de l'OM, au cours de la visite.

Pas-de-Calais

Trois migrants meurent dans un naufrage

Une embarcation pneumatique a chaviré au large du Pas-de-Calais, provoquant la mort de trois hommes. En 2024, 76 personnes ont perdu la vie en mer dans des conditions similaires.

L'hélicoptère de la Marine nationale a repéré une victime. Un homme mort noyé en tentant de rejoindre la plage. Un peu plus tôt, vers 6h, dimanche 29 décembre, l'alerte est donnée. Une embarcation pneumatique vient de chavirer avec à son bord une soixantaine de migrants. Les secours vont repêcher trois hommes, morts noyés. 45 personnes sont secourues, la plupart en état d'hypothermie. Depuis la

côte, une bénévole a assisté au naufrage : «C'est un groupe de 50 à 60 personnes qui devait prendre le bateau et un autre groupe est venu sur le bateau. Ça a créé une surcharge du bateau», explique-t-elle.

76 morts en 2024

Des associations aident au transfert des migrants vers des lieux d'accueil. Des hommes et des femmes syriens et soudanais, candidats à la traversée vers l'Angleterre. Depuis le 25 décembre, les conditions météo sont particulièrement favorables. Les départs se multiplient, les naufrages avec. «Ce nouveau drame intervient au terme d'une année 2024 particulièrement meurtrière, puisque ce sont



désormais 76 personnes qui ont perdu la vie», déplore Jacques Billant, le préfet du Pas-de-Calais. Malgré les dangers, les migrants continuent de tenter la traversée.

Dimanche soir, le dispositif de recherches pour retrouver d'éventuelles autres victimes a été levé.

Colère des agriculteurs

La Coordination rurale envisage de «monter sur Paris»

Le deuxième syndicat agricole pourrait bien bloquer les accès à la capitale à partir du 5 janvier, s'il n'obtient pas de rendez-vous avec le Premier ministre.

La Coordination rurale, deuxième syndicat agricole, envisage d'appeler les agriculteurs à «monter sur Paris» et en bloquer les accès à partir de dimanche 5 janvier, si elle n'a pas obtenu de rendez-vous avec le Premier ministre. «Il faut entendre l'urgence pour les agriculteurs. Si on n'a pas obtenu de rendez-vous avec François Bayrou et (la ministre de l'Agriculture) Annie Genevard d'ici jeudi, après le retour du Premier ministre de Mayotte, on appellera à monter sur Paris», a déclaré Patrick Legras, porte-parole de la Coordination rurale (CR).

«Nous sommes déjà en train de nous organiser, de fixer des points de rendez-vous. L'idée sera de bloquer les accès» à la capitale à partir de dimanche, a-t-il précisé, confirmant ses appels à la mobilisation de «tous les agriculteurs», syndiqués ou pas, sur RMC.

Cet appel intervient à quelques jours du lancement officiel de la campagne pour les



élections aux chambres d'agriculture, qui débutent le 7 janvier. Le vote, qui aura lieu en ligne ou par correspondance du 15 au 31 janvier, déterminera les nouveaux rapports de force entre les syndicats agricoles. Un des enjeux de ce scrutin sera de voir

jusqu'à quel point la CR, dont les bonnets jaunes ont gagné en visibilité depuis la crise de l'hiver dernier, peut bousculer l'hégémonie de l'alliance majoritaire FNSEA-Jeunes Agriculteurs. La CR, qui préside trois chambres, estime pouvoir en ravir une

quinzaine à la FNSEA, laquelle en détient 97. Le troisième syndicat représentatif, la Confédération paysanne, préside une seule chambre, celle de Mayotte - et la gardera pour le moment, le scrutin étant reporté dans l'île dévastée.

Coutumière des actions coup de poing, la CR veut obtenir des garanties du Premier ministre pour la défense d'une «exception agricole» française, axée sur la défense des petits exploitants qu'elle estime broyés par le libre-échange. «On veut bien être contrôlés mais qu'on contrôle aussi les importations. Aujourd'hui on laisse entrer des produits de... dans notre pays. Et puis on ne veut plus de surtranspositions de règles européennes (...): on doit avoir les mêmes règles pour éviter la concurrence déloyale», a précisé Patrick Legras. L'alliance FNSEA-JA a également sollicité «un rendez-vous en urgence» auprès de François Bayrou après sa nomination, pour demander «la reprise immédiate des travaux permettant de respecter les promesses faites» lors du mouvement de protestation du secteur l'hiver dernier.

Budget 2025

Le ministre de l'Économie veut rassurer les Français qui ne paient pas d'impôts sur le revenu

Eric Lombard, nouveau locataire de Bercy, a déclaré dans «La Tribune dimanche» vouloir des hausses d'impôts «très limitées» dans le prochain budget. Il promet par ailleurs que les Français qui ne paient pas d'impôts sur le revenu aujourd'hui «n'en paieront pas demain».

C'est reparti : après la chute du gouvernement Barnier et la désignation des ministres de l'équipe de François Bayrou, l'élaboration du budget 2025 est à nouveau sur les rails. Et c'est Éric Lombard qui aura la charge périlleuse d'éviter la censure en proposant un texte apte à – sinon satisfaire – au moins pousser l'ensemble des partis composant le paysage politique français à lui accorder le bénéfice du doute.

Pour limiter les risques, Éric Lombard a annoncé vouloir associer «tous les partis» au dialogue dans les prochains jours. Le



ministre, dans un entretien accordé à La Tribune dimanche, dit en effet espérer trouver «des compromis» : «En partageant les informations sur la réalité de la situation, je

ferai tout mon possible pour qu'un budget soit adopté» affirme-t-il. Mais sur certains points, le dialogue sera animé, notamment autour d'un possible aménagement de la loi

sur les retraites. Le ministre émet «une condition» : les discussions «ne doivent pas alourdir le déficit de l'assurance vieillesse». Mais, espère-t-il, il y a «du grain à moudre à l'intérieur de cette contrainte».

«Protéger la croissance»

Le budget version Lombard reprendra en partie le projet du gouvernement Barnier. Avec, déjà, quelques promesses : les éventuelles hausses d'impôts «devront être très limitées», et le déficit public ramené à «un peu au-dessus de 5%» du PIB pour «protéger la croissance». Toujours au chapitre fiscalité, le ministre veut rassurer les Français les moins fortunés : «Nous aurons un budget qui comportera une indexation du barème. Les Français qui ne paient pas d'impôts sur le revenu aujourd'hui n'en paieront pas demain» annonce-t-il.

Mexique

Quinze cadavres découverts dans des fosses clandestines dans le Chiapas

Au moins 15 cadavres ont été découverts à l'intérieur de fosses clandestines dans le Chiapas, État du sud-est mexicain en proie à une escalade de la violence liée au crime organisé, a rapporté samedi 28 décembre le gouverneur local.

Dans un message sur X, Eduardo Ramírez a détaillé une opération pour rétablir la sécurité dans la région de Frailesca, zone agricole non loin du Guatemala paralysée par des groupes criminels depuis trois ans. «Malheureusement, 15 corps (ont été retrouvés) jusque-là dans des fosses clandestines, sur des propriétés», a écrit le responsable, faisant état de «quatre personnes arrêtées» et de la saisie d'«armes, de véhicules et de drogues».

Il n'a cependant pas précisé si les indi-

vidus appréhendés étaient impliqués dans la mort des 15 personnes enterrées.

450.000 personnes assassinées depuis 2006

Selon les médias locaux, plusieurs bandes rivales se disputent le contrôle des routes de la drogue de la région, commettant des enlèvements et pratiquant l'extorsion.

Depuis le lancement par les autorités en décembre 2006 d'une campagne antidrogue controversée, plus de 450.000 personnes ont été assassinées et des dizaines de milliers portées disparues au Mexique, selon les chiffres officiels.

Jeudi, le parquet de l'Etat du Chihuahua, frontalier des États-Unis dans le nord du pays, avait rapporté la découverte de 12 corps dans d'autres tombes.



A Valence, en Espagne, deux mois après les inondations, une nouvelle manifestation rassemble près de 80 000 personnes

La colère reste vive dans la cité valencienne où quelque 80 000 personnes se sont rassemblées dimanche pour demander, notamment, la démission de Carlos Mazon, le président de la région.

Des dizaines de milliers de personnes ont de nouveau défilé, dimanche 29 décembre en fin d'après-midi, dans les rues du centre de Valence, dans l'est de l'Espagne, pour dénoncer la gestion par les autorités des inondations meurtrières qui ont touché la région il y a deux mois, jour pour jour.

La manifestation a réuni près de 80 000 personnes, selon la préfecture de Valence, alors que, selon le dernier bilan des autorités, la catastrophe du 29 octobre a fait 231 morts – dont 223 dans la seule région de Valence. Quatre personnes sont par ailleurs toujours portées disparues.

Munis de pancartes «Mazon, démission» et aux cris d'«assassin», «criminel», les manifestants ont de nouveau répondu à l'appel de plusieurs organisations locales et syndicales pour réclamer le départ de Carlos Mazon, le président conservateur (Parti populaire) de la région de Valence.

Des dizaines de tracteurs, qui ont aidé les sinistrés à déblayer la boue et les carcasses de voitures qui encombraient les routes après les inondations, menaient le cortège. Il s'agit de la troisième manifestation à Valence

après celles des 9 et 30 novembre, qui ont rassemblé respectivement 130 000 et 100 000 personnes, d'après les chiffres de la préfecture.

Autorités locales et nationales s'accusent mutuellement

Les sinistrés reprochent à l'exécutif régional de ne pas avoir prévenu les habitants du danger des pluies torrentielles suffisamment à l'avance, malgré une alerte donnée très tôt le matin par l'agence météorologique nationale. Ils reprochent aussi aux autorités d'avoir tardé à déployer les secours.

«Après tout ce qui s'est passé avec les inondations, aucun homme politique n'a démissionné, il n'y a eu aucune conséquence, et ils ne font rien», a regretté Enrique Soriano, responsable événementiel. Pour Amparo Mateos, qui vit à Picaña, localité touchée par les inondations, «Mazon n'a pas fait son travail». «Ceux qui ne font pas leur travail doivent s'en aller. Surtout s'il s'agit d'un fonctionnaire», a-t-elle estimé.

En Espagne, pays très décentralisé, la gestion des catastrophes est une compétence des régions, mais le pouvoir central peut fournir des moyens et même assumer l'urgence dans les cas extrêmes. Depuis des semaines, le président conservateur de la région, Carlos Mazon, et le chef du gouvernement socialiste, Pedro Sanchez, s'accusent mutuellement des ratés dans la gestion de cette catastrophe historique.



Le Tribunal supérieur de justice de la communauté valencienne a rejeté des plaintes contre M. Mazon pour sa gestion de la tragédie, se déclarant incompetent, tout en précisant que les requérants pouvaient solliciter l'ouverture d'une enquête préliminaire devant un juge d'instruction.

Les inondations ont provoqué des dégâts importants dans près de 80 villes et de nombreux habitants peinent toujours à retrouver le cours normal de leur vie. À Paiporta, commune considérée comme l'épicentre de la tragédie, seuls 20 % des commerces ont rouvert, selon la chambre de commerce de la région de Valence.

Bienfaits du poivre



Le poivre est une épice populaire dans le monde, il a une saveur robuste et piquante, avec des nuances terrestres. C'est le fruit du poivrier, une plante originaire des régions tropicales, principalement cultivée en Inde, au Vietnam, en Indonésie, au Brésil et au Sri Lanka. Les 2 poivres les plus populaires dans le monde sont le poivre de Kampot (Cambodge) et le poivre du Penja (Cameroun).

La pipérine est le principal composant actif responsable du goût piquant du poivre. Il a également des propriétés antioxydantes et anti-inflammatoires. Cette épice est utilisée pour assaisonner une variété de plats, allant des soupes et des sauces aux viandes, aux légumes et même aux desserts. Son utilisation peut varier selon les cultures et les cuisines.

Il a été traditionnellement utilisé à des fins médicinales en raison de ses propriétés stimulantes et digestives. Il a également été associé à des avantages pour la circulation sanguine. Bien qu'il soit largement utilisé en cuisine, son utilisation excessive peut parfois provoquer une sensation de brûlure. Il est important de l'utiliser avec modération, en particulier pour les personnes sensibles aux aliments épicés. D'autres baies exotiques offrent aussi certains bienfaits. Découvrez le poivre de Tasmanie, le poivre de Sichuan ou encore le poivre de Timut.

Bienfaits du poivre noir sur la santé

Le poivre, en plus d'ajouter de la saveur à nos plats, présente également certains bienfaits pour la santé. Voici quelques-uns des avantages associés à sa consommation:

Stimule la digestion : Le poivre peut aider à stimuler la production de sucs gastriques, favorisant ainsi une digestion plus efficace. Il peut également aider à soulager les problèmes digestifs tels que les ballonnements et les flatulences.

Effet antioxydant : Il contient des composés antioxydants tels que les flavonoïdes, les caroténoïdes et la vitamine C. Ces antioxydants aident à neutraliser les radicaux libres dans le corps, réduisant ainsi le risque de dommages cellulaires et de maladies chroniques.

Propriétés anti-inflammatoires : Certains composés, tels que la pipérine, ont démontré des propriétés anti-inflammatoires. Ils peuvent aider à réduire l'inflammation dans le corps et à soulager les douleurs articulaires et musculaires. **Améliore l'absorption des nutriments :** La pipérine présente dans le poivre peut augmenter la biodisponibilité des nutriments dans les aliments. Elle facilite l'absorption des vitamines, des minéraux et d'autres composés bénéfiques

présents dans notre alimentation.

Effets antimicrobiens : Cette épice possède des propriétés antimicrobiennes qui peuvent aider à combattre certaines bactéries nocives présentes dans les aliments. Il peut contribuer à la préservation des aliments et à la réduction des risques d'infections d'origine alimentaire.

Il convient de noter que les effets bénéfiques du poivre peuvent varier en fonction de sa variété, de sa fraîcheur et de la quantité consommée. Comme pour tout aliment, il est préférable de le consommer avec modération dans le cadre d'une alimentation équilibrée.

Bienfaits du poivre associé au curcuma

Le poivre, avec la pipérine qu'il contient, favorise l'absorption et la biodisponibilité des vitamines et minéraux contenus dans l'alimentation. Cette assimilation est multipliée par 20 lorsque l'on associe la pipérine et la curcumine. Consommer le poivre et le curcuma en poudre est donc très bénéfique pour la santé et amplifiera les effets des autres ingrédients sur votre corps.

Bienfaits du poivre noir sur les cheveux

Le poivre, en particulier le poivre noir, est parfois associé à des bienfaits potentiels pour les cheveux. Voici quelques-uns des avantages potentiels pour votre cuir chevelu :

Stimulation de la croissance des cheveux : Certains prétendent que le poivre noir, en raison de la pipérine qu'il contient, peut stimuler la circulation sanguine au niveau du cuir chevelu. Une meilleure circulation sanguine peut potentiellement favoriser la croissance des cheveux en améliorant l'apport d'oxygène et de nutriments aux follicules pileux.

Traitement de la chute des cheveux : Il existe des remèdes maison qui suggèrent l'utilisation du poivre noir pour traiter la chute des cheveux. Cependant, ces méthodes ne sont généralement pas étayées par des études scientifiques.

Amélioration de la santé du cuir chevelu : En raison de ses propriétés antibactériennes, il pourrait aider à maintenir la santé du cuir chevelu en combattant les infections bactériennes éventuelles.

Ces allégations ne sont pas universellement acceptées et les résultats peuvent varier d'une personne à l'autre. De plus, l'application de poivre directement sur le cuir chevelu peut causer des irritations chez certaines personnes, en particulier celles ayant une peau sensible.

Bienfaits sur la peau du poivre

Le poivre peut également offrir quelques avantages pour la santé de la peau grâce à ses propriétés anti-inflam-

matoires, antioxydantes et antibactériennes. Voici quelques-uns des bienfaits potentiels du poivre pour la peau :

Antioxydant : Les antioxydants présents, tels que la pipérine, peuvent aider à neutraliser les radicaux libres responsables du vieillissement prématué de la peau. Cela peut contribuer à maintenir la jeunesse de la peau.

Anti-inflammatoire : Les propriétés anti-inflammatoires du poivre peuvent aider à réduire les inflammations cutanées, ce qui peut être bénéfique pour les personnes souffrant de problèmes de peau tels que l'acné ou les rougeurs.

Nettoyage de la peau : Le poivre possède des propriétés antibactériennes qui pourraient aider à lutter contre les bactéries responsables de l'acné et d'autres infections cutanées. Il peut agir comme un agent nettoyant naturel pour la peau.

Exfoliation : Son utilisation comme ingrédient dans les gommages et les exfoliants peut aider à éliminer les cellules mortes de la peau, favorisant ainsi le renouvellement cellulaire et une peau plus douce.

Stimulation de la circulation sanguine : L'application topique peut stimuler la circulation sanguine dans la peau. Une bonne circulation sanguine favorise l'apport d'oxygène et de nutriments aux cellules cutanées, contribuant ainsi à une peau plus saine.

Réduction des cernes : Certains utilisateurs rapportent que l'application de poivre noir mélangé à une crème hydratante peut aider à réduire l'apparence des cernes sous les yeux en raison de ses propriétés stimulantes et décongestionnantes.

Il est essentiel d'être prudent lors de son utilisation sur la peau, car il peut provoquer des irritations chez certaines personnes, en particulier celles ayant une peau sensible. Avant d'essayer des remèdes à base de poivre, il est recommandé de faire un test sur une petite zone de peau pour s'assurer qu'il n'y a pas de réactions indésirables.

Mise en garde :

Si vous envisagez d'utiliser du poivre noir ou tout autre ingrédient pour prendre soin de votre santé, de votre peau ou de vos cheveux, il est toujours recommandé de consulter un professionnel de santé ou un dermatologue. Des solutions éprouvées et des produits spécifiques sont souvent plus sûrs et plus efficaces que les remèdes maison non validés. Pour trouver celui qui vous convient le mieux, nous vous proposons notre article sur les meilleurs poivres du monde à consommer sans modération !

Premier League

Leicester 0 Manchester City 2

City a tremblé

Manchester City a remporté une victoire bien méritée en Premier League alors qu'Erling Haaland et Savinho ont marqué pour aider à vaincre Leicester City 2-0 au King Power Stadium. Savinho a donné l'avantage à l'équipe de Pep Guardiola à la mi-temps et Haaland a inscrit son 14e but de la saison mais son premier en cinq matchs pour doubler son avantage à la 74e minute. La victoire voit City passer à la cinquième place, laissant Leicester 18e.

Les buts de Savinho et Erling Haaland ont assuré la victoire de Manchester City à Leicester, brisant une série de quatre matches sans victoire pour les champions de Premier League.

Ce fut cependant loin d'être une victoire convaincante, Leicester égalant l'équipe de Pep Guardiola pour de bonnes occasions créées et frappant le poteau à deux reprises. Ruud van Nistelrooy pensera certainement qu'ils auraient facilement pu tirer quelque chose de ce match.

Le moment crucial est survenu au milieu de la seconde mi-temps lorsque Jamie Vardy n'a pas réussi à guider le centre de Steph Mavididi à six mètres pour égaliser.

Six minutes plus tard, Haaland ne s'est pas trompé de tête sur un centre de Savinho, qui avait marqué plus tôt son premier but pour le club.

Cette victoire propulse City à la cinquième place du classement, tandis que Leicester reste troisième de la Premier League.

Un petit pas dans la bonne direction

"City are back" ont chanté les supporters visiteurs, mais cela semble exagéré pour cette performance. En toute honnêteté, le contingent extérieur scandait plus tôt "nous restons éveillés".



L'énorme trou de Rodri reste évident, à la fois dans la façon dont Leicester a pu facilement déplacer le ballon au milieu du parc et dans la nature statique de sa propre transition parfois.

Les Foxes auraient pu marquer au moins deux fois eux-mêmes un autre jour et la facilité avec laquelle leurs joueurs ont été trouvés dans l'espace dans la surface de réparation sera préoccupante pour Guardiola et ne restera pas impunie contre les autres équipes.

La présence de Kevin De Bruyne a certainement donné plus de stabilité à City, jouant des ballons ciblés dans le dernier tiers plutôt que les équipes prévisibles qui gardent le ballon ont semblé plus faciles à arrêter cette saison.

La meilleure indication de l'état d'esprit actuel de City

était peut-être l'avertissement de Stefan Ortega pour perte de temps à dix minutes de la fin du match. Ce n'est pas une mise en garde à laquelle vous vous attendriez face à des adversaires menacés de relégation.

Sans réelle performance remarquable, c'est le Marocain de 20 ans qui remporte la récompense. Un moment de la seconde mi-temps a particulièrement brillé lorsque, sous la pression de son compatriote Kevin De Bruyne, né dans le nord de la Belgique, il a effectué un recul avec talon arrière avant de frapper un ballon croisé de 40 mètres parfait. La majeure partie du reste de son meilleur travail a eu lieu dans la moitié de terrain adverse, où il battait constamment les joueurs adverses et transmettait le ballon à ses coéquipiers dans les zones dangereuses.

Crystal Palace 2 Southampton 1

La lanterne rouge déjà condamnée

Southampton a cédé son avance en première mi-temps à Crystal Palace pour s'incliner 2-1, prolongeant ainsi sa série sans victoire en Premier League à neuf matchs.

Le patron des New Saints, Ivan Juric, avec des défaites consécutives lors de ses deux premiers matchs, fait face à une tâche ardue s'il veut maintenir Southampton - aucune équipe dans l'histoire de la Premier League n'évitait la relégation après avoir pris seulement six points à mi-parcours. la saison.

Southampton a bien répondu à ses ajustements pragmatiques dès le début à Selhurst Park, mettant fin à une série de quatre matchs de championnat sans but lorsque Tyler Dibbling a ouvert le score après 14 minutes après une course folle de Kyle Walker-Peters.

Crystal Palace a égalisé sur corner après 31 minutes grâce à la tête de Trevoh Chalobah après avoir survécu à un contrôle du VAR, Southampton estimant qu'il aurait dû être exclu pour une faute sur Aaron Ramsdale de Jean-Philippe Mateta.

Oliver Glasner, le patron du Palace, a déclaré que cette décision était conforme aux messages reçus des officiels avant la saison. "C'est une faute partout en Europe mais pas en Premier League", a-t-il déclaré.

Salah: Nous sommes loin d'un nouvel accord contractuel

"Si ce but avait été refusé, il doit y avoir huit buts d'Arsenal [qui devraient être refusés] ou peut-être vous souvenez-vous du corner direct de Matheus Cunha où il y a un joueur devant un et un derrière le gardien de but.

"C'est ce que fait chaque équipe. Tout le monde essaie d'utiliser les règles à son avantage. C'est ce que nous faisons."

Palace a complété le redressement en seconde période quand Eberechi Eze, avec

son premier but depuis octobre, a marqué depuis l'extérieur de la surface, aidé par une déviation de Mateus Fernandes, pour sceller seulement leur deuxième victoire à domicile de la saison.

Les visiteurs n'ont pas créé suffisamment pour revenir dans le match et rester en bas, six points derrière Ipswich, 19e, tandis que Crystal Palace a créé un coussin de six points entre eux et la zone de relégation.

Le VAR aurait-il dû refuser l'égalisation de Crystal Palace ?

Southampton a appelé les officiels à exclure la tête de Chalobah en première mi-temps parce que Mateta avait les bras sur leur gardien Ramsdale lorsque la livraison est arrivée.

VAR a examiné l'incident et a confirmé la décision sur le terrain, qui était d'accorder le but.

Le patron de Southampton, Juric, et le buteur Dibbling ont tous deux déclaré après le match qu'ils s'attendaient à ce que le but soit annulé lors de l'examen.

Il y a des similitudes avec les incidents très médiatisés de ces dernières semaines, tous deux impliquant Manchester United, où les officiels ont semblé faire preuve d'une plus grande indulgence envers les contacts entre les joueurs de champ et les gardiens de but.

Le patron du palais, Glasner, était cependant satisfait de la décision, comme il l'a expliqué ci-dessus.

Glasner espère qu'Eze pourra démarre après avoir marqué

Le patron du Palace, Glasner, était ravi de voir le vainqueur du match Eze revenir sur la feuille de match après avoir disputé six matchs sans but et a hâte de le voir continuer en 2025 après un début de saison interrompu.

"Cela va absolument l'aider", a déclaré Glasner à propos d'Eze, qui n'a inscrit que deux buts cette saison. "Vous pouvez vous entraîner avec les attaquants, vous pouvez



leur parler, vous pouvez les serrer dans vos bras, vous pouvez leur donner des coups de pied. La seule chose qui aide, c'est qu'ils ont besoin de ce but.

"Il l'a eu aujourd'hui et c'est très bien pour lui personnellement, mais ce sera aussi très bien pour nous car nous avons besoin d'Eze dans notre attaque. Nous avons besoin de ses buts."

Interrogé sur la performance, il a déclaré : "Je suis très content de cette victoire car tout le monde s'attendait à ce que nous gagnions ce match contre Southampton à domicile et ces matchs sont très souvent les plus difficiles.

"Nous avons bien commencé et tout d'un coup, nous nous calmons. Avec la première situation dans notre surface, c'est devenu encore plus délicat, mais la réaction de l'équipe a été vraiment brillante.

"Nous avons joué vers l'avant, créé des occasions et nous les avons manquées également, mais nous avons gardé confiance.

"Nous étions vraiment dangereux sur les coups de pied arrêtés. Nous avons marqué les deux buts après les coups arrêtés et nous aurions pu décider du match un peu plus tôt, mais c'est une histoire que nous avons vécue dans de nombreux matchs cette année."

"C'est ce sur quoi nous devons travailler et essayer de nous améliorer. Tous les joueurs travaillent vraiment dur pour y parvenir."

Juric : C'était une faute pour leur égalisation

Le patron de Southampton, Juric, était déçu de la façon dont son équipe a géré la menace aérienne de Palace.

Il a déclaré : "Je pense que nous avons très bien commencé. Je pense que le premier but était une faute et il est très difficile de défendre ce genre de situation quand ils poussent votre gardien de but, mais en première mi-temps, je pense que nous pouvons faire mieux en deuxième partie."

"Ils ont été meilleurs que nous. En seconde période, nous avons fait mieux dans ce genre de situation et nous avons dominé un peu (du) match."

"Nous perdons deux matchs, deux coups de pied arrêtés. Le deuxième but était, comme West Ham, un désastre complet, mais le premier but était une faute." Lorsqu'on lui a demandé s'il s'attendait à ce que le mercato de janvier soit chargé, Juric a ajouté : "Nous sommes trop nombreux. Si je comprends bien, nous devons rendre des joueurs ou un prêt et ensuite décider de faire venir quelqu'un."



Le brillant Mohamed Salah a marqué son 20e but de la saison alors que Liverpool a prolongé son avance en tête du classement de la Premier League à huit points et un match en main sur ses plus proches challengers avec une victoire 5-0 sur West Ham.

L'équipe d'Arne Slot a remporté cette journée à l'extérieur à la mi-temps, Luis Diaz capitalisant sur une déviation pour donner à Liverpool une avance méritée avant que Salah ne prenne le relais, produisant une habileté intelligente pour relancer Cody Gakpo, puis saisir son but historique juste avant la pause. "C'est un phénomène", a déclaré Jamie Redknapp de Sky Sports.

La seule frustration de Salah a été de ne pas quitter Londres avec au moins un triplé après avoir raté une série d'ouvertures en seconde période – mais sa forme fantastique était à nouveau visible alors qu'il dribblait depuis sa propre moitié de terrain pour jouer Diogo Jota pour le cinquième de Liverpool. Trent Alexander-Arnold avait déjà vu une frappe à distance détourné Max Kilman lors d'une nuit où presque tout se passait dans le sens de Liverpool.

Il s'agit d'une victoire éclatante qui souligne les qualités de champion de Liverpool et avec Nottingham Forest, deux-

ième meilleur, en deuxième position, Arsenal à neuf points de retard et Chelsea à 10 points, les Reds abordent la nouvelle année avec la couronne de Premier League fermement en ligne de mire.

Salah a joué un rôle central dans cette quête du titre, malgré l'incertitude autour de sa situation contractuelle. Il a déjà dépassé son total de buts pour la saison dernière et totalise plus de buts et de passes décisives (52) que n'importe quel joueur des meilleures ligues européennes cette saison.

Le joueur remarquable de cette saison jusqu'à présent était à nouveau à son meilleur niveau ici et trop chaud à gérer, en particulier en première mi-temps, même avec West Ham chargeant spécifiquement Aaron Wan-Bissaka d'un rôle de marquage masculin, puis passant à un cinq-défenseur de l'homme. Il n'y avait aucun moyen de le contenir. Trois joueurs ont eu une chance contre lui dans la préparation du cinquième et aucun ne s'en est approché.

La seule déception de la soirée pour Slot a été la blessure de Joe Gomez en première mi-temps, avec une apparente tension aux ischio-jambiers réduisant les options de défenseur central de Liverpool. Jarrell Quansah, entré en jeu au stade de Londres, devrait désormais s'associer à Virgil van Dijk contre Man Utd à Anfield le 5 janvier.

Quant à West Ham, ce fut une fin éprouvante pour une année difficile. Mohamed Kudus a touché les montants à deux reprises et ils auraient peut-être eu l'impression que le match aurait pu se dérouler autrement si sa frappe contre l'intérieur d'un poteau à 1-0 avait été entrée. Mais ils n'ont pas réussi un tir cadré.

Après avoir perdu 5-1 lors de la Coupe Carabao à Anfield en septembre, cela nous rappelle à quel point ils sont loin de la meilleure équipe de Premier League en ce moment. Ils occupent la 13e place, avec une série de quatre matchs sans défaite et un certain nombre de supporters locaux frustrés par les progrès ou l'absence de Julen Lopetegui, avec quelques huées à temps plein.

La machine à sous rend hommage à Salah "extraordinaire"

Arne Slot, le patron de Liverpool :

"C'est comme ça que j'aimerais nous voir jouer un match à l'extérieur. Le stade est toujours complet quand Liverpool arrive et ils n'ont pas besoin de grand chose pour applaudir, donc il faut tuer cet élan autant que possible. Parce que nous étions si dominants que nous pouvions gérer West Ham et la foule.

"Le niveau que vous atteignez pendant le match dépend également de l'équipe que vous affrontez. West Ham a bien fait avant aujourd'hui. Normalement, ils ne rivalisent pas pour remporter le championnat, vous devez en tenir compte avec votre bonheur. avec une performance, ce n'est pas un endroit facile où aller, donc jouer comme nous l'avons fait était agréable à voir.

Sur Salah : "Mo et le mot extraordinaire, c'est quelque chose que j'ai beaucoup entendu au cours des six derniers mois. Je ne pense pas qu'il continue de nous surprendre parce que nous savons quel joueur il est. Il travaille dur pour l'équipe quand l'autre " L'équipe a le ballon. Nous ne pouvons qu'espérer qu'il continue à réaliser ces

performances. Mais s'il marque, d'autres joueurs le mettent à ces positions. Et dans ces positions, il est extraordinaire."

La Premier League approche de la moitié du parcours, mais le prix du joueur de la saison semble déjà cousu. Cole Palmer a ébloui. Bukayo Saka a brillé. Mais Mohamed Salah est dans une catégorie à part.

En haut du tableau des objectifs. En haut du classement des passes décisives. Plus de buts que n'importe quel joueur des cinq meilleures ligues européennes – un nombre incroyable de 52 toutes compétitions confondues. Il a marqué et aidé lors de huit matchs différents de Premier League – et nous ne sommes qu'en décembre. Les statistiques à couper le souffle continuent.

Lopetegui : Une journée difficile pour nous et nos fans

Julen Lopetegui, le patron de West Ham :

"Nous pensons que nous n'avons pas montré un bon visage devant nos supporters. Nous ne méritons pas mieux. Aujourd'hui, cela a été une dure défaite à domicile. Nous devons accepter et aller de l'avant et savoir que nous avons beaucoup de choses à améliorer dans ces moments-là. genre de matchs.

"Dans les 10 premières minutes, nous avons eu une situation claire [quand Lucas Paqueta a glissé alors qu'il était au but] et après nous avons la possibilité de faire match nul [à 1-1] avec Kudus [quand il a touché un poteau] mais malgré cela, nous avons faire mieux, c'est sûr. Nous devons faire mieux dans ce genre de matches.

"Nous devons mieux rivaliser dans beaucoup de choses. Nous avons eu 15-20 minutes lorsque nous étions hors du match et ils nous ont détruits dans ces moments-là. Nous pouvons faire mieux. Nous avons été très loin d'eux aujourd'hui. Nous avons fait bien le mois dernier, mais aujourd'hui a été difficile pour nous."

Everton 0 Nottingham Forest 2

Encore une autre belle performance de Forest



Nottingham Forest s'est hissé à la deuxième place du classement de la Premier League – pendant au moins 24 heures – en remportant une victoire 2-0 sur Everton, dont les malheurs offensifs continuent.

Il s'agissait d'une nouvelle performance fougueuse de l'équipe de Nuno Espírito Santo, qui s'est bien remis de la perte de son défenseur central Murillo lors de l'échauffement en raison d'une blessure.

Forest a pris à juste titre une avance en première mi-temps alors que Chris Wood a joué un doublé de la tête avec Anthony Elanga avant de lancer le ballon au-dessus de Jordan Pickford.

Cette décision a été prise par Morgan Gibbs-White, qui a joué un long ballon glorieux pour débloquer la défense d'Everton afin que Wood les punisse. Et c'est le même milieu de terrain de Forest qui a obtenu le deuxième à l'heure de jeu via une erreur d'Everton.

Abdoulaye Doucouré réalise une passe en retrait lâche qu'Elanga reprend. Il a trouvé Wood dans la surface qui s'est affronté à Gibbs-White, qui a coupé à l'intérieur de Doucouré et a claqué le ballon haut dans le filet.

Il y a eu peu de réponse de la part d'Everton, qui a laissé tomber Dominic Calvert-Lewin pour donner à Armando Broja un premier départ de la saison, mais n'a pas réussi à enregistrer un tir cadré avant la 80e minute à Goodison Park.

Ils ont également eu la chance de ne pas voir James Tarkowski expulsé en première mi-temps lorsque, déjà sur avertissement, il s'est précipité durement sur l'attaquant de Forest Wood.

Ce dernier blanc signifie que l'équipe de Sean Dyche n'a pas réussi à marquer lors de sept de ses neuf derniers matches. Bien qu'il ne s'agisse que de leur troisième défaite de la saison en championnat à domicile, leur forme à Goodison Park s'estompe alors qu'ils planent juste au-dessus de la zone de relégation.

"J'ai été déçu simplement parce que nos joueurs ont fait le contraire de ce que nous leur avons dit, ce qui est très frustrant pour nous en tant qu'entraîneurs, croyez-moi", a déclaré Dyche après le match.

"Nous l'avons analysé et examiné les choses que nous voulions faire et nous n'avons rien proposé qui corresponde à ce que nous attendions de nous.

"Jouer vite, jouer avec le tempo, jouer vers l'avant rapidement, étirer les quatre arrières et poser autant de questions en jouant vite et en jouant un jeu de tempo.

Premier League West Ham 0 Liverpool 5

Promenade de santé pour les Reds

Quant à West Ham, ce fut une fin éprouvante pour une année difficile. Mohamed Kudus a touché les montants à deux reprises et ils auraient peut-être eu l'impression que le match aurait pu se dérouler autrement si sa frappe contre l'intérieur d'un poteau à 1-0 avait été entrée. Mais ils n'ont pas réussi un tir cadré.

Après avoir perdu 5-1 lors de la Coupe Carabao à Anfield en septembre, cela nous rappelle à quel point ils sont loin de la meilleure équipe de Premier League en ce moment. Ils occupent la 13e place, avec une série de quatre matchs sans défaite et un certain nombre de supporters locaux frustrés par les progrès ou l'absence de Julen Lopetegui, avec quelques huées à temps plein.

La machine à sous rend hommage à Salah "extraordinaire"

Arne Slot, le patron de Liverpool :

"C'est comme ça que j'aimerais nous voir jouer un match à l'extérieur. Le stade est toujours complet quand Liverpool arrive et ils n'ont pas besoin de grand chose pour applaudir, donc il faut tuer cet élan autant que possible. Parce que nous étions si dominants que nous pouvions gérer West Ham et la foule.

"Le niveau que vous atteignez pendant le match dépend également de l'équipe que vous affrontez. West Ham a bien fait avant aujourd'hui. Normalement, ils ne rivalisent pas pour remporter le championnat, vous devez en tenir compte avec votre bonheur. avec une performance, ce n'est pas un endroit facile où aller, donc jouer comme nous l'avons fait était agréable à voir.

Sur Salah : "Mo et le mot extraordinaire, c'est quelque chose que j'ai beaucoup entendu au cours des six derniers mois. Je ne pense pas qu'il continue de nous surprendre parce que nous savons quel joueur il est. Il travaille dur pour l'équipe quand l'autre " L'équipe a le ballon. Nous ne pouvons qu'espérer qu'il continue à réaliser ces

"Mais nous ne l'avons pas fait, nous sommes allés complètement à l'opposé, avons joué lentement, l'avons parfois roulé inutilement. C'était trop méthodique et pas assez de questions.

"Il faut trouver les bons signaux sur les marges. Mais c'est vraiment frustrant sans l'ombre d'un doute, surtout en première mi-temps."

Lorsque Everton et Nottingham Forest se sont rencontrés en avril de cette année, seuls deux points séparaient les deux équipes.

C'était autrefois un match de relégation à six points en Premier League, maintenant une équipe est à l'écart de l'autre. En fait, Nottingham Forest est devenu l'équipe qu'Everton veut être – et qu'il veut être depuis un certain temps maintenant.

Forest est clinique dans les deux zones et dispose de la profondeur de l'équipe pour produire ce que Nuno attend de son équipe.

La différence entre les deux a été mieux résumée à la 74e minute de ce match, lorsque Nuno a éliminé Wood et Gibbs-White, sachant très bien que le résultat était scellé dans la même minute lorsque Beto a été engagé par Dyche alors qu'Everton testait son troisième match différent. combinaison à l'avant.

Les forêts ont un gestionnaire capable de faire face efficacement aux troubles. Nuno a vu Murillo boiter pendant l'échauffement, ce qui l'a obligé à changer de formation à la dernière minute. Ses joueurs ont toujours tenu leurs promesses, la performance de Morato en tant que doublure défensive incarnant cette culture.